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기 획 조 정 실
(조 직담당관 )



□ 간사(조직담당관) 
지방지대위원회 분과위원회 구성 및 분과위원장 선출순으로 진행하겠음. 회
의에 앞서 우리 시는 공정한 심의 의결을 위해 위원회 개최 시마다 청렴서
약서를 제출하고 있음. 자리에 놓인 서약서에 서명해 주시고, 지금부터는 위
원장님께서 직접 회의를 진행하도록 하겠음

□ 위원장
먼저 분과위원회를 정해야하는데, 우리가 해야 할 일이 세 가지입니다. 지방
분권하고 지역 균형발전은 지방시대법에 명시가 돼 있고, 지역공약은 대통령 
지역공약인데, 서울시에도 7대 공약 15대 정책 과제가 대통령 공약이 있음. 
진행 상황을 우리가 한번 체크를 해야 함

지역 자치분권은 권한을 가져오는 것임. 여의도 국제금융특구가 제대로 되려
면 우선 세금을 감면해야하고 그 외에도 권한을 많이 갖고 와야 함. 그리고 
국제금융특구뿐이 아니고 교육자유특구, 또 도심융합특구를 서울에도 해야 함

두 번째로, 서울은 균형 발전할 필요가 없다, 그건 아님. 지방이 워낙 발전
이 안됐으니까 그렇지만 서울도 균형 발전의 필요성이 굉장히 많음. 서울 합
계출산율이 지방보다 낮은 이유가, 양질의 일자리가 없고 지방에서 올라와도 
결혼을 못하고 집값이 비싸고 그런 것 때문에 결혼을 못 하는 것임. 국가의 
최대 과제인 지역 균형발전 얘기가 나온 것은 저출산 문제 해결을 위해서임

그래서 양질의 일자리를 만들어주기 위해서, 국제금융센터 같은 게 필요한 
것임. 그 다음에 집값 안정을 위해서 내 집 있는 서울이 굉장히 중요함. 

오늘 분과위원을 정해서 자기가 담당하는 일을 가지고 토론도 하고 해서, 잘
해 나가야겠다는 생각을 함

그래서 분과위원장을 선출하고자 하는데, 혹시 하시고 싶은 분 계세요? 
없으면 1분과에서는 홍국표 서울시 의원님이 가장 연장자이신데, 위원장으
로 하는 걸로 하시겠습니까? 

1분과가 굉장히 중요함. 왜냐하면 금융특구가 안 된 이유가 뭘까? 여기 아
무런 혜택이 없음. 법인세 25%인가 내야 함. 두바이는 50년 동안 법인세가 
없고, 그 안에는 전부 영어가 공용어임. 이제 우리가 중앙정부의 무슨 권한
을 바꿔야 되느냐. 그게 조세제한특례법 같은 걸 바꿔야 함
어느 학교에 동네를 교육특구로 지정을 하면, 초중고등학교 교육 커리큘럼을 



자율적으로 하도록 하고, 그다음에 교사들도 자율적으로 채용을 하고. 그러
다 보니 등록금이 굉장히 비쌈. 그것을 정부에서 어느 정도 보조해 주느냐가 
중요한데. 서울에 도봉 같은 데 교육특구를 만들어서 국제학교를 만드는 거 
이게 교육자유특구임. 그럼 그 권한을 뭘 갖고 와야 되느냐 하는 것이 다 연
관이 되어 있음.

그다음에 두 번째 분과 균형 발전 분과에는 연장자, 리상섭 교수님이 연장자
라고? 위원님 전공이?

□ 위원
교육학

□ 위원장
딱 좋네요. 

대통령 공약에 서울의 7대 공약의 예를 들면, 첫 번째가 더 넓어지는 서울 
교통 gtx. 그다음에 두 번째가 내 집 있는 서울 재개발 재건축. 세 번째가 
금융 특구를 제대로 하겠다. 네 번째가 스마트 도시 만드는 거. 그다음에 컬쳐. 
관광객 많이 들어오게 하는 거. 그다음에 이제 자연이 함께하는 서울. 이거
를 보시고 안 되고 있는 건 우리가 서울시에 제안을 해야 함. 이걸 맡으실 
분은 연장자이신 윤영기 위원님.

그럼 오늘 세 위원장님 선임이 됐습니다. 첫 번째는 홍국표 위원님 두 번째 
지역 균형발전 위원은 리상섭 위원님, 세 번째로는 윤영기 위원님. 박수로 
환영합니다. 

□ 간사(조직담당관) 
그 다음으로 금융투자과장님께서 여의도 금융 중심지 현황에 대해서 보고해 
주시겠습니다.

□ 금융투자과장
- 금융중심지 추진현황 보고 -

□ 간사(조직담당관) 
다음으로 여의도 금융중심지 현장방문이 있겠습니다.

- 현장방문 -


